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À l’écouteÀ l’écouteÀ l’écouteÀ l’écoute des jeunes de 12 à 30 ans des jeunes de 12 à 30 ans des jeunes de 12 à 30 ans des jeunes de 12 à 30 ans    
 
Le Forum jeunesse est une table de concertation du Conseil régional de développement de l'île de Montréal (CRDÎM). Il a été créé 
afin que les besoins des jeunes âgés de 12 à 30 ans soient pris en compte dans le développement social, économique et culturel 
de la région. 
 
 
Un lieu de concertationUn lieu de concertationUn lieu de concertationUn lieu de concertation    
 
Le Forum jeunesse a pour mission de concerter les jeunes et les groupes jeunes de Montréal dans le respect des compétences des 
organismes partenaires et en collaboration avec eux. Il vise l'amélioration des conditions de vie de tous les jeunes de Montréal. 
 
 
Un fonctionnement démocratiqueUn fonctionnement démocratiqueUn fonctionnement démocratiqueUn fonctionnement démocratique    
 
L'Événement régional jeunesse a lieu à chaque printemps. Des centaines de jeunes se rencontrent, à cette occasion, pour discuter 
des préoccupations de la jeunesse et pour élire les 26 membres du Forum. Ces derniers désignent  dans leur rang un président(e) 
et quatre vice-président(e)s et se réunissent régulièrement en cours d’année pour assurer le suivi des dossiers. 
 
 
Une instance représentativeUne instance représentativeUne instance représentativeUne instance représentative    
 
Le Forum jeunesse se veut représentatif de l’ensemble des jeunes de la région de Montréal. Des 26 postes élus lors de 
l’Événement régional jeunesse, certains sont réservés à chacun des grands secteurs d’activité ainsi qu’à certains segments de la 
population jeune. Le Forum s’assure ainsi d’une plus grande participation de certains groupes de la population jeune. 
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Le Forum jeunesse de l’île de Montréal est d’avis que tout comme les jeunes, les femmes sont sous-représentées dans une grande 
majorité des instances décisionnelles. Par conséquent, le Forum jeunesse est très favorable à la mise sur pied d’un Conseil des 
Montréalaises qui aura les moyens d’influencer les décisions prises par l’appareil municipal montréalais. 
 
Le Conseil des Montréalaises dans l’organigramme de la VilleLe Conseil des Montréalaises dans l’organigramme de la VilleLe Conseil des Montréalaises dans l’organigramme de la VilleLe Conseil des Montréalaises dans l’organigramme de la Ville    
En premier lieu, le Forum jeunesse tient à mentionner qu’il est favorable au modèle suggéré dans le Document de consultation 
sur la création du Conseil des Montréalaises de la Ville de Montréal. Nous souhaitons insister ici sur l’importance que nous 
accordons au fait que ce Conseil des Montréalaises relève du Conseil municipal afin de rejoindre un maximum de personnes élues 
et d’ainsi avoir un impact réel sur les travaux de la plus haute instance de la Ville de Montréal. 
 
Un Conseil des Montréalaises avec des moyensUn Conseil des Montréalaises avec des moyensUn Conseil des Montréalaises avec des moyensUn Conseil des Montréalaises avec des moyens    
En deuxième lieu, nous tenons à souligner l’importance que nous accordons au fait que ce Conseil ait les moyens de jouer son 
rôle efficacement. Ainsi, il est essentiel que le Conseil des Montréalaises dispose du budget suggéré de 200 000$. Nous sommes 
également favorables au fait que la présidente du Conseil soit rémunérée et que les membres soient dédommagés financièrement 
pour leur participation. Nous trouvons très pertinente l’idée de rembourser les frais de garderie, de même que d’offrir un 
montant d’argent aux membres en fonction de leur participation. Nous croyons que ce moyen permettra une participation de 
femmes moins bien nanties qui se doivent d’être représentées par ce Conseil. 
 
Un Conseil des Montréalaises représentatifUn Conseil des Montréalaises représentatifUn Conseil des Montréalaises représentatifUn Conseil des Montréalaises représentatif    
En troisième lieu, nous sommes d’avis qu’un tel Conseil se doit d’être des plus représentatif possible des diverses réalités vécues 
par les femmes de l’île de Montréal. Ainsi, nous sommes d’accord avec la proposition de représentation présentée dans le 
document de consultation, mais nous croyons que d’autres critères devraient être considérés. En effet, le Conseil municipal devrait 
avoir en tête des préoccupations de représentativité territoriale de même que de représentativité en fonction de l’âge lorsqu’il 
nomme les membres. Bien que nous croyons qu’il est essentiel qu’un siège soit spécifiquement dédié à la jeunesse afin qu’une des 
membres du Conseil se sente responsable d’y amener les préoccupations de la jeunesse, nous croyons qu’il importe que les 
femmes de tout âge soient représentées avec une certaine équité.  
 
Dans un autre ordre d’idée, nous croyons que les élues municipales ne devraient pas siéger sur ce Conseil afin de préserver une 
plus grande neutralité dans les débats qui s’y dérouleront. Nous sommes cependant d’avis que des élues pourraient être invitées à 
certaines rencontres du Conseil lorsque le contexte le demande. De plus, le Forum jeunesse serait en faveur que le Conseil des 
Montréalaises organise une fois par année une assemblée publique afin que ses représentantes soient en contact avec les 
citoyennes de Montréal. 
 
ConclusionConclusionConclusionConclusion    
Enfin, nous croyons que le Conseil des Montréalaises se doit d’être en relation avec les autres « Conseils aviseurs » de la Ville de 
Montréal, tel le Conseil Jeunesse de Montréal ou le Conseil interculturel afin que chacun de ces comités s’intéressent plus 
particulièrement aux besoins spécifiques des femmes dans leurs travaux. Nous croyons qu’ainsi, le Conseil des Montréalaises pourra 
exercer une influence positive pour que les besoins et les intérêts des femmes soient mieux considérés dans les décisions prises 
par les instances de la Ville de Montréal. 


